

G8-Gipfel Lough Erne 2013
Erklärung von Lough Erne

Die Privatwirtschaft stimuliert Wirtschaftswachstum, lindert Armut und schafft Arbeitsplätze und Wohlstand für Menschen auf der ganzen Welt. Regierungen tragen eine besondere Verantwortung für die Aufstellung geeigneter Regeln und Förderung von verantwortungsbewusstem Handeln. Wichtige Triebfedern sind dabei gerechte Steuern, verstärkte Transparenz und offener Handel. Durch folgende Maßnahmen werden wir echte Veränderungen bewirken:

1. Steuerbehörden weltweit sollten automatisch Informationen austauschen, um die Geißel der Steuerhinterziehung zu bekämpfen.
2. Die Staaten sollten Regeln ändern, die es Unternehmen ermöglichen, ihre Gewinne über Grenzen zu verschieben, um Steuern zu vermeiden, und multinationale Unternehmen sollten den Steuerbehörden mitteilen, welche Steuern sie wo entrichten.
3. Unternehmen sollten wissen, wer ihre wahren Eigentümer sind, und Steuer- und Strafverfolgungsbeamte sollten diese Informationen problemlos erhalten können.
4. Entwicklungsländer sollten die Informationen und die Fähigkeit haben, ihnen geschuldete Steuern einzutreiben – und andere Länder haben die Pflicht, ihnen dabei zu helfen.
5. Unternehmen der Rohstoffindustrie sollten über Zahlungen an alle Regierungen Bericht erstatten – und die Regierungen ihrerseits sollten Einnahmen von solchen Unternehmen offenlegen.
6. Bodenschätze sollten in legitimer Weise gefördert werden und nicht aus Konfliktgebieten erbeutet werden.
7. Grundstücksgeschäfte sollten transparent sein und unter Wahrung der Eigentumsrechte der örtlichen Gemeinden getätigt werden.
8. Regierungen sollten Protektionismus abbauen und neue Handelsvereinbarungen treffen, die weltweit Arbeitsplätze und Wachstum fördern.
9. Regierungen sollten auf überflüssige Bürokratie an Grenzen verzichten und den Transport von Gütern zwischen Entwicklungsländern erleichtern und beschleunigen.
10. Regierungen sollten Informationen über Gesetze, den Haushalt, Ausgaben, nationale Statistiken, Wahlen und staatliche Aufträge in einer leicht verständlichen und wiederverwendbaren Weise veröffentlichen, so dass die Bürger sie zur Verantwortung ziehen können.

18. Juni 2013